

28 octobre 1974 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

INTERVIEW DE M. VALÉRY GISCARD
D'ESTAING ACCORDEE A LA TELEVISION
SOVIETIQUE A L'OCCASION DU 50EME
ANNIVERSAIRE DES RELATIONS
DIPLOMATIQUES FRANCO-SOVIETIQUES,
LUNDI 28 OCTOBRE 1974

=POLITIQUE EXTERIEURE= QUESTION : COMMENT APPRECEIEZ-VOUS, MONSIEUR LE PRESIDENT, L'_ETAT ACTUEL ET LES PERSPECTIVES DES RELATIONS FRANCO - SOVIETIQUES A LA VEILLE DU CINQUANTENAIRE DE L'ETABLISSEMENT DES RELATIONS DIPLOMATIQUES ENTRE L'UNION SOVIETIQUE ET LA FRANCE ET EN_VUE DE LA NOUVELLE RENCONTRE FRANCO - SOVIETIQUE AU SOMMET ? LE PRESIDENT : IL Y A CINQUANTE ANS SE SONT ETABLIES DES RELATIONS DIPLOMATIQUES ENTRE L'UNION SOVIETIQUE ET LA FRANCE. C'EST LE 28 OCTOBRE 1924 =DATE= QU'UN GOUVERNEMENT, PRESIDE A L'EPOQUE PAR M. EDOUARD HERRIOT QUI ETAIT A LA FOIS PRESIDENT DU CONSEIL ET MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, A DECIDE DE NOUER DES RELATIONS DIPLOMATIQUES AVEC L'UNION SOVIETIQUE, ET CES RELATIONS SE SONT, BIEN ENTENDU, TOUJOURS MAINTENUES DEPUIS. JE DOIS VOUS DIRE QUE, COMME MES DEUX PREDECESSEURS A LA PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE, LE GENERAL DE GAULLE ET LE PRESIDENT POMPIDOU, J'ATTACHE UNE IMPORTANCE FONDAMENTALE AUX RELATIONS POLITIQUES ET ECONOMIQUES ENTRE L'UNION SOVIETIQUE ET LA FRANCE. J'EN AI D'AILLEURS DONNE LA PREUVE PERSONNELLE, PUISQUE J'AI ETE LE PREMIER MINISTRE DE L'ECONOMIE FRANCAIS A ME RENDRE EN UNION SOVIETIQUE, IL Y A DEJA DIX ANS, PUISQUE C'ETAIT EN JANVIER 1964. J'ATTACHE UNE IMPORTANCE FONDAMENTALE A CES RELATIONS POUR DEUX RAISONS\

=POLITIQUE EXTERIEURE = RELATIONS FRANCO - SOVIETIQUES= SUR-LE-PLAN POLITIQUE, ON A PU CONSTATER DANS NOS DEUX PAYS, COMME EN EUROPE ET DANS LE MONDE, QUE LA DETENTE SI NECESSAIRE A ETE PREPAREE ET FACILITEE PAR DES ATTITUDES QUI, DES L'ORIGINE, ONT ETE CELLES DES AUTORITES SOVIETIQUES ET DES AUTORITES FRANCAISES ET CELLES-CI ONT ETE, VOUS LE SAVEZ, LES PIONNIERS DE LA DETENTE. AU MOMENT OU SE POURSUIVENT EN EUROPE LES TRAVAUX QUI VISENT A DONNER UNE CHARTE A LA SECURITE EUROPEENNE, IL EST IMPORTANT DE PENSER QUE L'UNION SOVIETIQUE ET LA FRANCE MAINTIENNENT ENTRE ELLES UNE COOPERATION POLITIQUE ETROITE ET APPROFONDIE AU SERVICE DE LA PAIX\

=POLITIQUE EXTERIEURE= =RELATIONS FRANCO - SOVIETIQUES= SUR-LE-PLAN ECONOMIQUE, PAR LE PASSE LES ECHANGES ENTRE L'UNION SOVIETIQUE ET LA FRANCE ETAIENT EMBRYONNAIRES ET VOUS SAVEZ QUE JE SUIS PERSUADE QUE LA COOPERATION DANS LE MONDE DOIT S'ACCOMPAGNER D'UN DEVELOPPEMENT DE LA COOPERATION ECONOMIQUE QUI RAPPROCHE LES PEUPLES ET LES HOMMES. NOUS AVONS PARCOURU BEAUCOUP DE CHEMIN. PAR-RAPPORT A 1961 PAR EXEMPLE, NOUS AVONS MULTIPLIE PAR DIX LES ECHANGES ENTRE L'UNION SOVIETIQUE ET LA FRANCE. PAR-RAPPORT A 1969, EN 1974 NOUS AURONS PLUS QUE DOUBLE LE MONTANT DE NOS ECHANGES =COMMERCE EXTERIEUR= CE QUI FAIT QUE LA PENTE DES RELATIONS ECONOMIQUES ENTRE L'UNION SOVIETIQUE ET LA FRANCE MARQUE UN DEVELOPPEMENT CONSIDERABLE. ET JE VOUS DIRAI FRANCHEMENT, NOUS NE SOMMES PAS AU BOUT DU CHEMIN, ET IL Y A ENCORE BEAUCOUP A FAIRE DANS NOS RELATIONS POUR LES DEVELOPPER ET LES APPROFONDIR. C'EST POURQUOI, JE ME REJOUIS D'ACCUEILLIR A PARIS DANS QUELQUES SEMAINES LE PREMIER SECRETAIRE DU COMITE CENTRAL DU PARTI COMMUNISTE, M. LEONID BREJNEV. NOUS AURONS A PARLER ENSEMBLE DE DEUX GRANDS SUJETS, D'ABORD LES SUJETS QUI INTERESSENT LA PAIX, ET EN-PARTICULIER, BIEN ENTENDU, LA SECURITE EUROPEENNE, ET EN MEME TEMPS, LES SUJETS QUI INTERESSENT LE DEVELOPPEMENT DE NOS ECHANGES, DE NOS RELATIONS, QUE CE SOIENT NOS RELATIONS POLITIQUES, OU QUE CE SOIENT NOS RELATIONS ECONOMIQUES. CE SERA TRES AGREABLE POUR LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE D'ACCUEILLIR CINQUANTE ANS APRES, LE REPRESENTANT QUALIFIE DES AUTORITES DU PEUPLE SOVIETIQUE POUR POURSUIVRE LE DIALOGUE SI UTILE ENTRE NOS DEUX PAYS. MERCI, MONSIEUR LE PRESIDENT\